

Entreprise

Samedi 03 janvier 2015

Ille-et-Vilaine. L'entreprise de maçonnerie Guérandel a fêté ses cinquante ans

L'entreprise de maçonnerie Guérandel, bien connue des Dolois, a été fondée en 1964 par Maryvonne et Louis Guérandel. La société emploie aujourd'hui treize collaborateurs.



C'est l'une des entreprises familiales les plus anciennes de la commune, installée depuis son origine au 11, rue Alphonse-Pellé. « **En 1964, la rue comptait encore trois fermes, dont celle de mes parents. Ils m'ont prêté un hangar pour créer mon entreprise de maçonnerie. À l'époque, j'avais deux compagnons, il y avait déjà une bonne ambiance de travail** », se souvient Louis Guérandel.

Il raconte que son métier de maçon n'est pas le fait du hasard : « **Enfant, j'adorais bâtir des murs. Par la suite, j'ai suivi les études nécessaires pour apprendre le métier. C'est formidable d'exercer ce dont on a rêvé enfant.** »

Des techniques nouvelles

Au décès du père de Louis Guérandel, qui précipite la fin de l'exploitation agricole, l'entreprise de maçonnerie prend de plus en plus d'importance, les locaux de la ferme sont agrandis, et sept employés travaillent avec Louis Guérandel.

Dans les années 1970, l'entreprise construit des porcheries, des maisons individuelles. Les « pavillonneurs » étaient alors peu nombreux dans la région. « **Nous construisions sur demande des propriétaires, avec ou sans architecte. Les normes étaient moins contraignantes.** »

Louis Guérandel se souvient de sa première grue tractée avec un vieux camion benne à essence, et de l'arrivée des chariots élévateurs qui ont révolutionné le travail sur les chantiers.

LIRE AUSSI :

+ [Bâtiment. Face aux difficultés, Maisons d'histoire innove](http://www.entreprises.ouest-france.fr/article/batimentface-difficultes-maisons-dhistoire-innove-17-12-2014-179261) (<http://www.entreprises.ouest-france.fr/article/batimentface-difficultes-maisons-dhistoire-innove-17-12-2014-179261>)

+ [Bâtiment. La maison BiPlan, une nouvelle technique de maçonnerie](http://www.entreprises.ouest-france.fr/article/batiment-maison-biplan-nouvelle-technique-maconnerie-14-10-2014-164367) (<http://www.entreprises.ouest-france.fr/article/batiment-maison-biplan-nouvelle-technique-maconnerie-14-10-2014-164367>)

Aujourd'hui, Loïc, fils de Maryvonne et Louis, a pris le relais. Titulaire d'un BTS d'action commerciale, « **des études qui me servent encore aujourd'hui** ». Il suit tous les chantiers, et maîtrise depuis vingt-trois ans l'évolution technique et relationnelle du métier. Treize personnes travaillent aujourd'hui dans l'entreprise, Loïc explique : « **Construire une habitation, c'est être d'une certaine manière proche de ceux qui l'habiteront.** » Si à l'avenir, les circonstances économiques le permettent, Loïc pourrait embaucher. En attendant, tout le personnel de l'entreprise s'est retrouvé à l'hôtel de Bretagne, à Dol, pour fêter ces cinquante ans de bâtisseurs.